



COMMUNE DE CHÂTEAU-D'OEX

Bâtiment communal | Grand Rue 67 | 1660 Château-d'Oex
Téléphone 026 924 22 00 | www.chateaudoex-admin.ch

Conseil communal
de et à
1660 Château-d'Oex

Château-d'Oex, le 12 septembre 2024
Grefe_0135_Communications éditées_lju

Des nouvelles des ballons

Monsieur le Président, Mesdames les Conseillères et Messieurs les Conseillers,

Vous avez récemment accepté de soutenir la Société Sky Event SA, dont la Commune est propriétaire d'environ 2/3 des actions, pour l'achat d'une nouvelle enveloppe aux couleurs de Château-d'Oex et du Pays-d'Enhaut.

Cette participation a permis d'améliorer notablement la situation financière de l'entreprise sur les plans comptable et économique. S'agissant des aspects économiques en particulier, l'enveloppe du nouveau ballon, de volume plus important que l'ancienne enveloppe, permet à charges constantes de transporter davantage de passagers, et donc d'augmenter la marge des opérations.

Au-delà d'une simple subvention, la participation accordée par le Conseil communal permet ainsi d'améliorer la viabilité économique de l'entreprise, suivant en cela la stratégie du conseil d'administration. Soyez-en remerciés.

Toujours du côté des ballons, le Conseil communal a soutenu ces dernières années le projet de rénovation intégrale de l'Espace Ballon, achevée juste à temps pour le FIB 2024. Les comptes du projet sont aujourd'hui clôturés avec un dépassement de CHF 314'000.00 sur les CHF 2'500'000.00 budgétés – un dépassement attendu, au vu de l'augmentation drastique de certains coûts entre le moment de l'élaboration du projet et celui des travaux.

Pour rappel, un cautionnement communal avait été voté en prévision justement de telles circonstances pour un montant maximal de CHF 425'000.00, destiné à permettre l'obtention d'un crédit fédéral complémentaire en cas de besoin. CHF 314'000.00 ont donc été sollicités à titre de cautionnement. Cela ne signifie évidemment pas que cette somme sera effectivement débitée. Le projet prévoit en effet dans son business plan le remboursement du crédit fédéral au moyen de ses propres recettes. À voir si cela se vérifie dans le temps.

Des nouvelles des ballons

Un motif d'optimisme en ce sens est que l'activité correspond pour l'instant aux prévisions, puisqu'il n'y a eu entre janvier et juillet 2024 que 4 entrées de différence entre le business plan et la réalité. Une telle précision est rare : espérons qu'elle se maintiendra.

Concernant enfin le FIB, l'AG devra valider le 30 septembre 2024 les comptes de l'édition 2024. Le résultat chiffré vous sera communiqué après cette date. Nous pouvons déjà vous dire que les comptes sont nettement positifs, sans surprise, au vu du succès de l'événement.

En tant que membre des conseils d'administration, conseils de fondation et autres comités des diverses entités liées aux ballons, nous vous remercions sincèrement pour votre soutien à cette activité si particulière et si caractéristique du Pays-d'Enhaut.

La Municipalité.